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Indépendance et Direction a assisté mercredi 1er juin à une Blanchet de 2 heures dont l’ordre du jour était :  

1- Actualités 

2- Examens 

3- Projet d’académie 

4- Questions diverses 

Nous étions représentés par Sylvain LETHEUX et Anne LIVET 

 

Actualités 

 

Déclaration liminaire d’ID-Fo :  

« Monsieur le Recteur 

Indépendance et Direction a toujours travaillé en confiance et eu de saines relations avec tous vos 

prédécesseurs et nous tenons à préciser que les règlements de compte par voie de presse n'obtiennent pas 

notre assentiment. Depuis votre nomination début mars, plusieurs groupes de travail et de Blanchet ont eu 

lieu, preuve que le travail à accomplir ne manque pas et que nous poursuivons avec le même état d’esprit. 

Nous attendons avec impatience la déclinaison académique de la charte de pilotage signée le 24 août 

dernier par Monsieur le Ministre et les deux groupes de travail synthèse des 17 et 28 juin prochains 

montrent que celle-ci est imminente. 

La charge de travail des personnels de direction ne cesse de s’alourdir, avec comme exemple les couacs 

survenus lors de la numérisation des copies de spécialités.  

Nous n’avons eu de cesser d’alerter sur la dégradation très forte de nos conditions de travail et les très 

fortes tensions et sollicitations subies. L’usure, la fatigue, voire l’épuisement de certains d’entre nous sont 

bien réels tout comme l’est notre investissement sans faille pour assurer un service public d’éducation de 

qualité.  

L’actualité de cette fin d’année scolaire est très dense : examens, opérations d’orientation, mise à jour des 

TRM suite à l’introduction des mathématiques dans le tronc commun au lycée, accueil des élèves 

ukrainiens, évaluations des perdirs, des établissements, le nouveau projet d’académie… la liste est trop 

longue pour être exhaustive mais elle montre bien qu’une fois de plus, les personnels de direction seront 

hautement sollicités. 

Pour reprendre la question de la réintroduction des mathématiques dans le tronc commun de première, en 

plus du surcroît de travail lié à la mise à jour des TRM, les personnels de direction sont en première ligne 

pour répondre aux interrogations légitimes des familles auxquelles ils n’ont que peu ou pas de réponses à 

apporter pour le moment sans compter les problèmes RH que cela engendre. 

Il est ainsi primordial que le rectorat accompagne les personnels de direction dans une logique de 

confiance, de proximité, d'écoute et d'appui afin d'améliorer leurs conditions de travail et par là-même, 

leur qualité de vie au travail et nous savons que c’est un sujet qui vous tient à cœur » 

Merci pour votre écoute. » 

Déclaration liminaire du SGEN CFDT. 

 

Recteur : période d’entre deux au niveau national. Ministre soucieux d’une certaine continuité tout en 

imprimant sa propre marque. Les conditions de la réintroduction des mathématiques, les conditions 

d’accueil des ukrainiens l’an prochain, … devraient très prochainement être éclaircies. 
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Réunions de bassins = moyens d’expressions des perdirs mais aussi de créer un lien effectif entre le recteur 

et les perdirs. 

 

Examens 

 

Concernant le Bac GT, les EVS sont passés, il y a eu effectivement des soucis.  

Pour les numérisations, gros couacs le jeudi en raison du différé de numérisation de certains établissements 

qui n’ont pas scanné le mercredi soir mais reporté au jeudi, d’où un flux trop important le jeudi et la 

surcharge qui s’est produite. Semaine suivante, bac + BTS, d’où un flux élevé mais les pbs se sont assez 

vite réglés.  

Certains établissements n’ont pas numérisé les copies en tenant compte des codes sujet (1000 messages de 

correcteurs en 3 jours), attention à bien les respecter. 

Spécialité LLCE : pb d’inscription des élèves dans la bonne spécialité avec nécessité de réaffectation dans 

les commissions d’examinateur en cas d’erreur. 

Engagement pris par le Recteur d’apprendre de ce qui s’est passé et d’être plus performant à l’avenir 

sur la communication. 

 

Pour la voie professionnelle tertiaire, multiplicité des tableaux de compétences à renseigner avant début 

juin se rajoutant à LSL et à tous les autres tableaux à remplir (choix faits au niveau de la Grande Région). 

C’est un choix de l’inspection générale lié en partie à la rénovation des familles de métiers et l’académie a 

fait le choix de ne pas investir dans des applications métiers dédiées car les retours des utilisateurs ne sont 

pas optimaux (Ex : Cerise Pro = 600 € par classe et par an). 

 

ID-Fo : Lourde tâche pour les perdirs pour l’organisation même si la DEC était toujours là, il y a toujours 

eu un interlocuteur. 

Il n’y a quasi plus de mois de mai : 4 demi-journées pour corriger, devoirs de remplacement à mettre en 

place, …, les enseignants sont mobilisés à d’autres tâches que d’enseignements. 

 

 Les élèves sont « démobilisés » ou absents à cause du système lui-même. Ceci pose le problème de 

la continuité des apprentissages. On est loin de la reconquête du mois…de juin. 

Recteur : cela devrait aller mieux l’an prochain quand les spécialités auront lieu au mois de mars. 

DNB : épreuve de sciences = techno…pb des classes qui n’ont pas eu de professeurs !! 

La circulaire d’organisation du DNB, notamment en ce qui concerne les corrections, va être diffusée très 

rapidement. 

 

Projet d’académie 

 

Recteur :  

Idée = avoir un doc où chacun s’y retrouve, organisé en 3 temps (bilan de l’ancien projet terminé en 2020 

– expériences et outils de l’académie – grandes lignes du nouveau projet)  

Retours et commentaires attendus jusqu’à fin juillet pour une rédaction courant de l’automne. 

Un lien pour est envoyé aux animateurs de bassin pour avoir le maximum de retours des perdirs, qu’ils 

soient syndiqués ou non, sachant qu’un lien avait déjà été envoyé aux secrétaires académiques des OS pour 
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avoir un retour au 4 juin. Le calendrier a été desserré afin de laisser du temps au plus grand nombre de 

participer mais aussi de tenir compte des déclarations de politique générale du ministre. 

 

Questions diverses  

 

1) Personnels vulnérables en ASA ou en télé-travail : pas de modification au niveau de la DGAFP pour 

le moment.  

2) Charte de pilotage : deux réunions de synthèse à venir fin juin pour une restitution lors de la dernière 

Blanchet 

3) Calendrier des affectations des perdirs stagiaires : la date du 25 juillet donnée par le ministère va-t-elle 

être revue ? il faudrait que cela soit avant le 15 juillet (rappel : tributaire dernier mouvement perdirs le 

8 juillet) 

Pour Strasbourg : 1 poste sur le 3è concours : y-a-t-il un fléchage de prévu ? => pas de réponse de Mme 

Pillet 

Même question que pour le détachement (le CE sera averti en amont).  

4) Date du 10 juin confirmée pour l’affectation des 6è. 

5)    Pass culture part collective : dernière semaine de juin, « passeurs de cultures » et lors des vacances 

   apprenantes. La somme allouée est à utiliser avant le 31/08.  

Reconduction pour 2022 :2023 avec des budgets prévisionnels qui seront donnés dès le mois de juin, 

ce qui permet d’envisager déjà des manifestations dès le mois de septembre. 

 Vient en complément des autres dispositifs dont le GIP Acmisa. 

Pour le moment, transports pas encore pris en charge (retour en arrière du ministère par rapport à 

ce qui avait été annoncé) mais cela devrait être le cas à la rentrée 2022 => la question des transports 

est primordiale. 

 Volonté de solliciter des compagnies qui peuvent se déplacer dans les établissements pour le 

moment même si cela ne remplace pas un déplacement sur les lieux de culture. 

Candidat Macron parlait de l’élargir aux 6è/5è…à voir ce que fera le président Macron ! 

Par contre, il ne s’élargira pas aux post-bac dans les lycées. Le reliquat des dotations ne seront pas 

gardés par les EPLE 

 Une mise à jour bi-mensuelle sera faite pour avoir le retour de l’utilisation. 

 

Pass culture part individuelle : bien d’avoir reçu un retour individuel de son activation dans chaque 

étab. 


